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RADICI PROFONDE, SGUARDI AL FUTURO
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MAURO COLOMBO, SINDACO

C
amminando per le strade del 
nostro paese, mi capita spesso 
di incrociare volti nuovi, persone 

che non conosco ancora. Allo stesso 
tempo, non ritrovo più alcuni volti che, 
per me, hanno scritto la storia sociale 
di Bellusco. È una sensazione ambi-
valente: da un lato, un po’ spiazzante; 
dall’altro, profondamente stimolante. 
Perché, se è vero che quei volti non ci 
sono più, è altrettanto vero che conti-
nuano a vivere in ciò che hanno costru-
ito, in quelle cose che oggi proseguono, 
in forme diverse, ma con la stessa forza.
Bellusco non è solo un luogo: è il patri-
monio immateriale delle relazioni, delle 
esperienze e delle energie che ognuno 
di noi, nel proprio piccolo, lascia come 
traccia per chi verrà dopo. È questo che 
tiene vivo un paese, anche in un tempo 
in cui tutto cambia e si trasforma.

Oggi il nostro paese è in movimento. 
Le generazioni si alternano: i giovani 
portano nuove idee, nuovi sogni, men-
tre chi ci ha preceduto ci ha lasciato 
l’eredità di valori solidi e un senso di 
comunità che ci distingue. È un equili-
brio delicato, fatto di continuità e cam-
biamento, che dobbiamo custodire. I 
nostri luoghi, le scuole, le piazze, i par-
chi, si arricchiscono di volti nuovi che si 
uniscono a chi da anni contribuisce al 
bene comune. È un equilibrio prezioso, 
che unisce continuità e cambiamento, 
e che abbiamo il privilegio di custodire.
Non mancano, però, nuovi problemi e 
nuove fragilità, proprio perché siamo 
parte di un mondo più grande e com-
plesso. Il cammino verso una cittadi-
nanza consapevole e la vigilanza sul 

rispetto delle regole non si fermano mai. 
Ma è un percorso che possiamo affron-
tare con maggiore serenità se non 
viene a mancare quel senso di comu-
nità che rende il nostro paese più forte 
e più unito. Per molti, soprattutto i più 
anziani, questo cambiamento può por-
tare con sé un pizzico di nostalgia per 
un tempo che non c’è più. Ma per i più 
giovani è un mondo nuovo da scoprire e 
da plasmare. Viviamo in un’epoca in cui 
siamo sempre più cittadini di un mondo 
connesso, capaci di accedere a realtà 
lontane con un semplice click. Tuttavia, 
questa connessione non può sostitu-
ire il bisogno di relazioni autentiche, di 
esperienze vissute insieme grazie al 
ritorno al locale e alla prossimità.

Lo vediamo ogni anno, quando nei primi 
giorni di gennaio l’Amministrazione 
comunale incontra i nuovi residenti. 
È sempre un momento prezioso, un’oc-
casione per ascoltare le loro storie e 
scoprire perché hanno scelto Bellusco. 
Le risposte sono tante e diverse, ma 
c’è sempre un filo conduttore: la qualità 
della vita, la presenza di servizi e quello 
spirito di comunità che permette a chi lo 
desidera di farne parte.
La sfida è mantenere viva questa iden-
tità. Negli ultimi decenni Bellusco è 
cresciuta anche urbanisticamente, ma 
sempre in modo graduale e armonico, 
cercando di preservare quei legami e 
quella capacità di inclusione che sono 
l’anima delle comunità più forti. È un 
percorso impegnativo, ma necessario, 
perché il ritorno alle relazioni locali, al 
valore della vicinanza, è una necessità 
sempre più sentita.

L’invito che rivolgo a tutti, nuovi 
residenti e cittadini di lunga data, 
è quello di partecipare: partecipare 
agli incontri pubblici, ai momenti 
pensati per informare, ascoltare e 
discutere, alle iniziative promosse 
dalle associazioni, dalla Scuola e 
dalla Parrocchia. Momenti come 
la recente Festa di San Martino ci 
ricordano quanto sia importante 
ritrovarsi come comunità. L’entu-
siasmo, la partecipazione di tante 
realtà locali e la presenza di migliaia 
di cittadini sono stati un segno tan-
gibile di quanto sia prezioso vivere il 
paese, insieme. Conservo quell’im-
magine come simbolo di una Bellu-
sco che unisce tradizione e rinno-
vamento, radici solide e rami che si 
protendono verso il futuro.
Con questo spirito, rinnovo l’invito 
ai nuovi residenti a partecipare al 
nostro incontro del 12 gennaio: 
sarà un’occasione per conoscersi 
e costruire insieme un percorso 
comune.

A tutti i cittadini, auguro di cuore 
un sereno Natale e un 2025 ricco 
di soddisfazioni personali e collet-
tive.
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legenda

in partenza in corsofatto

IL CONSIGLIO COMUNALe APPROVA L’ULTIMA VARIAzIONe AL BILANCIO 2024-
2026. TRA Le MISURe: FONDI PeR VIDeOSORVeGLIANzA e TAGLI DeLLO STATO 
CeNTRALe AL SUPPORTO FINANzIARIO CORReNTe PeR IL TRIeNNIO 2025-2027

LAVORI IN CORSO 
E UN PRIMO SGUARDO AL 2025
Daniele Misani, Vicesindaco - Stefano Stucchi, Assessore

Nella seduta del Consiglio Comunale 
del 25 novembre, è stata approvata 
l’ultima variazione al bilancio di previ-

sione 2024-2026. 
La variazione, come accade di consueto 
a fine anno, comporta alcuni aggiusta-
menti sulla parte corrente, in particolare 
per quanto riguarda i costi delle utenze, 
che negli ultimi due anni hanno avuto un 
impatto crescente sui bilanci degli enti 
locali. Inoltre, sono state introdotte alcune 
modifiche nei trasferimenti correnti dalle 
altre amministrazioni (Stato, Regione, 
ecc.), previsti all'inizio dell'anno, ma con-
cretizzatisi solo negli ultimi mesi dell'eser-
cizio. Per quanto riguarda gli investimenti, 
la variazione ha previsto lo stanziamento 
di risorse per il potenziamento del sistema 
di videosorveglianza (di cui parleremo nel 
corso di questo numero), per un valore 
totale di 145.365 €, finanziato da un con-
tributo ministeriale per 109.023 € e, per la 
differenza, da risorse proprie dell’Ente.
La nuova tempistica del processo di for-
mazione del bilancio di previsione, prevista 

dal Decreto Ministeriale 25 luglio 2023, 
porta in maniera più stringente gli Enti 
locali a predisporre ed approvare il bilancio 
entro il 31 dicembre.
Questo determina un incrocio nelle ultime 
settimane dell’anno, tra l’ultima variazione 
possibile al bilancio di previsione (da appro-
vare entro il 30 novembre), e lo schema di 
bilancio del triennio successivo (da appro-
vare entro il 31 dicembre).
Possiamo quindi avere già una prima 
visione di quello che sarà lo scenario eco-
nomico degli Enti Locali per il prossimo 
triennio (2025-2027), così come previ-
sto anche dal testo della Legge di Bilancio 
2025, in approvazione in queste setti-
mane dal Parlamento.
Tra le principali novità, se confermate nel 
testo definitivo, figura la creazione di un 
fondo pluriennale (100 milioni di euro annui 
per il triennio 2025-2027) destinato alla 
copertura parziale delle spese per l’affi-
damento con sentenza di minori e fami-
glie in difficoltà. È previsto però anche un 
taglio della parte corrente di 130 milioni 

di euro nel 2025 (che raggiungerà i 440 
milioni nel 2029). Tale riduzione avverrà 
sotto forma di accantonamento di parte 
corrente non spendibile, che potrà essere 
utilizzata negli anni successivi per finan-
ziare investimenti.
Nei prossimi anni, pertanto, assisteremo a 
una significativa diminuzione del supporto 
finanziario per l'economia degli enti locali, 
soprattutto nella gestione corrente, da 
parte dello Stato centrale.
Tornando al Bilancio 2024, la tabella sot-
tostante presenta gli interventi previsti 
per gli investimenti in nuove opere pub-
bliche e per le attività di manutenzione. 
La sezione include le opere già comple-
tate nell’anno 2024, quelle che saranno 
completate entro la fine dell'anno, quelle 
attualmente in corso di esecuzione e 
quelle in fase di avvio. Inoltre, la tabella 
riporta anche alcune progettazioni in fase 
di sviluppo relative a opere strategiche, 
per le quali è stato già stanziato il budget 
per la progettazione e sono in corso azioni 
per reperire finanziamenti esterni.

Realizzazione del Parco dell’Acqua in località S. Martino, 
inaugurato nel mese di ottobre con la partecipazione di 
BrianzAcque.

€ 982.000
contributo ministeriale 

per la messa in sicurezza 
del territorio da rischio 

idrogeologico

Novembre
2022

Marzo 
2024

Installazione di un nuovo impianto fotovoltaico da 15 kW  
sulla copertura della scuola dell’infanzia Munari di via Pascoli.

€ 70.000 
finanziato con 

contributo ministeriale 
per l’efficientamento 

energetico

Ottobre 
2023

Marzo
2024

Abilitazione al CLOUD per le pubbliche amministrazioni 
locali, per consentire il passaggio del programma di gestione 
documentale del Comune all’online, aumentando la sicurezza 
informatica e la velocità di gestione.

€ 121.000
finanziato con contributo 

PNRR “progetto 
abilitazione al CLOUD per 

le PA locali”

Novembre 
2023

Maggio
2024

   

DeSCRIzIOne InteRventO COStO AvvIOAReA 
InteRventO

COnCLUSIOne
PRevIStA

StAtO 
PROgettO
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Recupero spazi esterni del castello, con il completamento 
della pavimentazione del cortile e il restauro conservativo della 
facciata dell’ala nord.

€ 280.000
di cui € 240.000 bando 

Borghi Storici di Regione

Febbraio
2023

Giugno 
2024

Realizzazione di parcheggio e completamento  
via delle Betulle, perpendicolare a via San Nazzaro in prossimità 
di via dei Pini. (*) Entro l'estate 2025 è previsto anche il 
rifacimento del manto stradale di via San Nazzaro, nel tratto 
compreso tra via Manzoni e via delle Betulle.

€ 241.000
di cui € 190.714,00 

finanziato con fideiussione 
all’interno del PL via San 

Nazzaro. La restante parte da 
stanziamenti di bilancio

Marzo
2024

Novembre
2024

Creazione del nuovo portale delle istanze online  
e rinnovamento del sito internet del Comune.

€ 155.000
finanziato con contributo 

PNRR “Esperienza del 
cittadino – misura 1.4.1”

Ottobre
2023

Novembre
2024

Riqualificazione e ampliamento dell’ex portineria della Filatura 
Carozzi per la realizzazione della NUOVA BIBLIOTECA CIVICA 
e di spazi culturali, con riqualificazione del piazzale antistante, 
situato tra via Monte Grappa e via Milano.

€ 2.410.000
di cui € 500.000 finanziati 

dal bando Rigenerazione 
Urbana di Regione, 

€ 920.000 da mutuo e la 
restante parte da risorse 

dell’ente

Ottobre
2023

Dicembre 
2025

Casa di Comunità negli spazi di corte dei Frati messi a 
disposizione dal Comune con mantenimento durante i lavori  
del punto prelievi attivo presso un ambulatorio temporaneo 
allestito al piano terra del corpo nord.

Opera in carico 
a ASST Brianza

finanziata con fondi PNRR

Ottobre
2024

Gennaio
2026

Installazione di un nuovo impianto fotovoltaico da 30 kW 
sulla copertura del centro sportivo di via Pascoli.

€ 70.000
finanziato con 

contributo ministeriale 
per l’efficientamento 

energetico

Settembre
2024

Febbraio
2025

Realizzazione di interventi di adeguamento impiantistico 
presso il centro sportivo di via Pascoli, finalizzati a garantire il 
miglioramento della sicurezza e della funzionalità degli spazi 
sportivi.

€ 74.600
finanziati con 

stanziamenti di bilancio

Settembre
2024

Febbraio 
2025

Lavori di manutenzione e miglioramento dell’impianto 
di riscaldamento e di produzione di acqua calda sanitaria (ACS) 
presso la scuola secondaria di via Pascoli, per garantire maggiore 
efficienza e continuità del servizio.

€ 20.000
finanziati con 

stanziamenti di bilancio

Dicembre
2024

Marzo
2025

Realizzazione nuova copertura presso il centro sportivo 
di via Adamello, in sostituzione della struttura danneggiata 
dagli eventi meteorologici di luglio 2023.

€ 40.000
finanziati con 

stanziamenti di bilancio

Gennaio
2025

Giugno
2025

Interventi di manutenzione della palestra della scuola 
secondaria dedicata all’utilizzo scolastico ed extrascolastico.

€ 20.000
finanziati con 

stanziamenti di bilancio

Dicembre
2024

Febbraio
2025

Potenziamento del sistema di videosorveglianza urbano 
con nuovi collegamenti in fibra ottica e installazione di nuove 
telecamere.

€ 145.365 
di cui € 109.023 

finanziato con contributo 
ministeriale

Dicembre
2024

Giugno
2025

Manutenzione straordinaria del verde con lavori di potatura 
alberi ad alto fusto e sostituzione essenze morte. 

€ 25.000
finanziati con 

stanziamenti di bilancio

Dicembre
2024

Marzo
2025

Realizzazione di un nuovo collettore fognario in via per Ornago, 
dall’innesto con il nuovo collettore di vicolo Muggiasca presso 
la rotonda con SP2, fino alle vasche volano a sud, 
al confine con Ornago. La nuova opera sostituirà la rete fognaria 
esistente, risultata insufficiente.

Opera in carico a 
BrianzAcque

Dicembre
2025

Settembre
2026

PROGETTAZIONE dei nuovi edifici scolastici per le scuole 
primaria e secondaria, con contestuale ricerca dei finanziamenti 
necessari alla realizzazione delle opere.

€ 856.031
progettazione finanziata 

da contributo ministeriale

PROGETTAZIONE dell’ampliamento della rete sentieristica 
in ambito agricolo e della messa in rete dei sentieri esistenti.

€ 87.313
progettazione finanziata 

da contributo ministeriale

PROGETTAZIONE del prolungamento di via dei Pini 
su via Manzoni, con realizzazione prevista da privati 
negli ambiti di trasformazione AdT4 e AdT5.

€ 50.000
progettazione finanziata 

da contributo ministeriale

      

dEsCRIZIONE INTERVENTO COsTO AVVIOAREA 
INTERVENTO

CONCLUsIONE
PREVIsTA

sTATO 
PROGETTO
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L’Amministrazione Comunale di Bellu-
sco rinnova una tradizione che dura da 
oltre 30 anni, invitando i nuovi residenti 
del 2024 a un momento speciale di 
incontro, domenica 12 gennaio 2025, 
alle ore 10.30 presso il Municipio.
L’iniziativa è pensata per accogliere 
chi ha scelto di vivere a Bellusco, pre-
sentare il paese e i principali progetti in 
corso, ascoltare proposte e conoscere 
le motivazioni che hanno portato i 
nuovi cittadini a scegliere il nostro ter-
ritorio.
La scelta di gennaio non è casuale: l’ini-
zio dell’anno rappresenta un momento 
simbolico, che segue la Festa del 
tricolore del 7 gennaio. Per questa 
ragione ogni partecipante riceverà in 
dono una Bandiera Italiana, simbolo di 
appartenenza e condivisione.

I negozi di prossimità svolgono un ruolo 
fondamentale: offrono servizi essenziali 
e, in particolare nel centro del paese, 
rappresentano veri e propri punti di riferi-
mento. Sono luoghi di socialità, incontro e 
dialogo. Una vetrina accesa non è solo un 
segnale di vitalità economica, ma anche 
un elemento prezioso di quel patrimonio 
immateriale che caratterizza e dà identità 
alla nostra comunità.
Tuttavia il contesto sta cambiando rapida-
mente. Il modo in cui viviamo il territorio e 
le esigenze nei confronti del commercio di 
prossimità si sono trasformati nel tempo. 
L’avvento dei centri commerciali prima e 
la crescita esponenziale del commercio 
online poi hanno modificato radicalmente 
il panorama. eppure, mai come oggi, il 
valore del contatto umano e la riscoperta 
del locale stanno tornando al centro 
dell’attenzione, portando con sé nuove 
sfide ma anche opportunità.

Qual è il futuro 
del commercio di prossimità?
Quale valore aggiunto può dare alla nostra 
comunità? e, soprattutto, quali azioni pos-
siamo intraprendere nel nostro territorio 
per sostenere e rafforzare il commercio 
locale?
Per rispondere a queste domande è fon-
damentale un dialogo costante tra i com-
mercianti, i proprietari delle attività e le 

istituzioni. A tal proposito, invitiamo tutti a 
partecipare a una serata dedicata al tema, 
con la presenza di esperti esterni che ci 
offriranno una visione sulle tendenze in 
atto e ci aiuteranno a costruire insieme 
strategie future.

Vi aspettiamo:

MeRCOLeDÌ 29 gennaio 
Ore 21:00 - Sala Consiliare

Interventi:
Un rappresentante del Dipartimento di 
Architettura e Studi Urbani del Politec-
nico di Milano, specializzato in urbani-
stica e commercio

Dott. Marco Poppi
direttore Confcommercio 
di Vimercate

BENVENUTI AI NUOVI RESIDENTI
APPUNTAMENTO 

IL 12 GENNAIO 2025

IL FUTURO DEL COMMERCIO LOCALE: 
UNA SFIDA E UN'OPPORTUNITÀ PER LA COMUNITÀ

gloria ronchi, consigliera

Si sono conclusi i lavori di restauro e 
risanamento conservativo di una parte 
delle facciate interne del cortile del 
Castello. Questo intervento ha per-
messo di far emergere straordinarie 
stratigrafie architettoniche, preziose 
testimonianze della lunga e affasci-
nante storia di un edificio che ha attra-
versato secoli di trasformazioni.

Da antica residenza rinascimentale 
della famiglia Da Corte a villa di delizia 
dei Carcano, fino a diventare abitazione 
di corte nella seconda metà dell’Otto-
cento, il castello ha subito profonde 
modifiche, specialmente nell'ala nord, 
completamente rinnovata. Il recente 
restauro ha riportato alla luce fram-
menti di affreschi e di antichi intonaci, 
tracce di monofore e porticati, offrendo 
uno spaccato unico delle varie fasi evo-
lutive della struttura.
Grazie a questi interventi oggi possiamo 
ammirare segni del passato che riaffio-
rano e arricchiscono il nostro sguardo 
sulla complessità e il valore storico del 
Castello.

L’operazione è stata resa possibile 
anche grazie al cofinanziamento della 
Regione Lombardia, ottenuto dal 
Comune di Bellusco nell’ambito del 
bando "Borghi Storici", dedicato alla 
riqualificazione e valorizzazione turi-
stico-culturale dei borghi storici.

RESTAURO E VALORIZZAZIONE DELLA FACCIATA INTERNA DEL CASTELLO
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CASA DI COMUNITÀ 
ASST Dà L’AVVIO AI LAVORI

IL 25 SeTTeMBRe SI è SVOLTO L’INCONTRO DeDICATO ALLA PReSeNTAzIONe 
DeLLA FUTURA CASA DI COMUNITà Che SORGeRà IN CORTe DeI FRATI

maria benvenuti, assessora  -  davide italia, consigliere

Il cantiere della Casa di Comunità è 
stato finalmente avviato nel mese 
di ottobre, come preannunciato dal  

dott.  Antonino Zagari, Direttore Socio-
sanitario di ASST Brianza, durante l’in-
contro che si è tenuto il 25 settembre 
in Sala consiliare. L’incontro ha visto 
un'ampia partecipazione della cittadi-
nanza e delle associazioni che vedono 
nella Casa della Comunità un’importante 
novità per rilanciare i servizi di cura e di 
assistenza rivolti ai cittadini. Interesse 
dettato anche da una generale preoc-
cupazione sullo “stato di salute” del 
Servizio Sanitario Nazionale.
Il piano, come descritto dall'arch. Sara 
De Trane, responsabile del progetto 
dell’Azienda Socio Sanitaria territoriale 
(ASST), prevede la ristrutturazione degli 
spazi interni della struttura di Corte dei 
Frati per realizzare servizi sociosanitari 
in linea con le indicazioni di Regione Lom-
bardia. Da segnalare che nel caso di Bel-
lusco l’ASST interviene su un immobile 
messo a disposizione dal Comune e non 
già di proprietà della Azienda sanitaria: 
questo in una logica di collaborazione 
e di prossimità al territorio. La parte 
che resta in carico al Comune consiste 
nell’ala nord dell’edificio e ospiterà ser-
vizi di carattere sociale come i patronati, 
lo sportello Sociale Informatico, la sede 
del Gruppo Volontari Bellusco, la sede 
del Servizio Penale Minorile di Offerta 
Sociale. I lavori di ristrutturazione 
saranno realizzati anche grazie ai fondi 
dell’Unione Europea previsti nel PNRR, 
Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza.
ASST prevede di terminare i lavori entro 
la fine del 2025 e di attivare i primi ser-

vizi della Casa di Comunità già a partire 
da dicembre 2025.
Carmen Papotti, Direttrice del Distretto 
di Vimercate, ha illustrato il funziona-
mento dei numerosi servizi che per gradi 
saranno attivati: si va dal CUP e Punto 
Unico di Accesso (PUA) alla continuità 
assistenziale, dalla psicologia di comu-
nità ai punto prelievi e infermieristica di 
famiglia; poi spazi per gli specialisti in 
cardiologia, diabetologia e pneumologia, 
con attenzione particolare alle malattie 
croniche, e per i medici di medicina 
generale.
La Casa di Comunità sarà uno dei nodi 
della nuova rete di assistenza territoriale 
così da rispondere in modo efficace ai 
bisogni di cura e assistenza dei cittadini, 
che troveranno prima di tutto in questo 

Il servizio del punto prelievi di Corte dei Frati è collocato nell'ala nord della struttura per 
tutta la durata del cantiere, tornerà pienamente operativo all'interno della Casa di Comu-
nità al termine dei lavori. Considerati gli spazi limitati e la temporanea assenza di una 
sala d'attesa, dal 5 novembre l’accesso al punto prelievi sarà possibile solo su pre-
notazione per garantire sicurezza, limitare le attese e assicurare comunque la con-
tinuità del servizio. Tutte le informazioni sulla home Page del sito internet del comune  
www.comune.bellusco.mb.it

luogo un punto di contatto e di relazione. 
In ogni Casa di Comunità sarà infatti pre-
sente un Punto Unico di Accesso (PUA) 
in grado di fornire le prime indicazioni 
per orientare da subito le richieste delle 
persone sull’accesso ai servizi.  “La Casa 
di Comunità deve essere prima di tutto 
un luogo di accoglienza per una presa in 
carico effettiva della domanda di cura e 
assistenza delle persone, mettendo al 
centro il cittadino” ha affermato Zagari. 
In un’ottica di orientamento e relazione 
resta comunque fondamentale il ruolo 
del medico di famiglia, dei pediatri di 
libera scelta e dei Servizi sociali dei 
comuni come punto di contatto privile-
giato.
Corte dei Frati si avvia quindi a diventare 
uno dei poli di riferimento per la salute e 
assistenza del territorio, confermando 
con questa nuova e importante desti-
nazione la sua vocazione di spazio a ser-
vizio della comunità.



CAMMINARE PER...
UN PASSO DOPO L'ALTRO PER IL CAMBIAMENTO

Camminare è uno dei gesti più 
semplici e naturali che possiamo 
fare, ma può avere un impatto 

profondo quando viene trasformato in 
un atto collettivo. Una marcia di sensibi-
lizzazione richiede solo un percorso, una 
destinazione e persone pronte a farsi 
ascoltare attraverso i loro passi. 

Questa pratica, che unisce il movimento 
fisico alla connessione sociale, sta 
guadagnando terreno come metodo di 
protesta pacifica e di promozione della 
consapevolezza. Celebri sono state le 
marce organizzate da Mahatma Gandhi 
per rivendicare i diritti del popolo indiano 
sotto il dominio britannico, come quella 
famosa "Marcia del sale" del 1930, che 
attirò l’attenzione mondiale sulle ingiu-
stizie del colonialismo. Anche Martin 
Luther King Jr. scelse la marcia come 
mezzo di protesta pacifica contro la 
discriminazione razziale negli Stati Uniti, 
dimostrando quanto il cammino collet-
tivo potesse trasmettere un messaggio 
di forza e resistenza. 

La potenza di queste camminate non 
risiede solo nei numeri, ma anche nel 
simbolo: camminare insieme, fianco 
a fianco, rappresenta la coesione e il 
supporto reciproco. La lentezza del 
cammino riproduce il tempo necessario 
per riflettere e confrontarsi su temi 
complessi.

Anche Bellusco si unisce a questo 
movimento globale di camminate per 
promuovere la solidarietà e il cambia-
mento sociale.

A fine settembre si è svolta la prima 
Rigene-Run, camminata di sensibiliz-
zazione organizzata in occasione della  
30a giornata mondiale dell’Alzheimer. 
L’iniziativa - nata all’interno di “Ri-Gene-
rare la partecipazione”, un progetto 
rivolto agli anziani fragili, ai malati di 
Alzheimer e alle loro famiglie - è stata 
un’opportunità per far luce su una condi-
zione che colpisce milioni di persone. 
Alzheimer e demenza senile rappresen-
tano un'enorme sfida sia per le persone 
che ne sono affette sia per i loro care-
giver, i quali spesso si trovano ad affron-
tare l'onere fisico, emotivo ed econo-
mico dell'assistenza. “Non ti scordare 
di chi dimentica”: così il Comune di 
Bellusco ha voluto creare un momento di 
umanità e supporto. Oltre 150 i parteci-
panti presenti, un numero che dimostra 
una comunità attenta e sensibile.
Il 25 novembre ricorre la Giornata 
internazionale per l'eliminazione della 
violenza contro le donne. Per celebrarla, 
il 24 novembre si è tenuta nel nostro 
comune la 3a Camminata in Rosso, un 
evento di riflessione contro la violenza 
di genere. Il rosso, colore simbolo della 

territorio | informaB

p. 8 |

NeGLI ULTIMI ANNI SeMPRe PIù PeRSONe SCeLGONO LA CAMMINATA COMe MezzO PeR PORRe L’ATTeNzIONe 
SU QUeSTIONI SOCIALI, AMBIeNTALI, SANITARIe e ALTRO. QUeSTI "CAMMINI DI SeNSIBILIzzAzIONe" RAPPReSeNTANO 
UN MODO PeR RIUNIRe COMUNITà, ACCeNDeRe LA CONSAPeVOLezzA e DARe VISIBILITà A CAUSe IMPORTANTI

gloria ronchi, consigliera
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Una camminata per dare valore al 
benessere fisico: I gruppi di Cammino 
di Bellusco offrono l’opportunità per 
fare attività all'aria aperta, promuo-
vendo salute e socializzazione tra gli 
abitanti.

Martedì: ore 14.30
giovedì: ore 9.30

Ritrovo Piazza Kennedy 
Durata 1 ora circa

I GRUPPI DI CAMMINO

lotta alla violenza sulle donne, ha vestito 
i partecipanti in questa camminata soli-
dale per ricordare tutte le vittime di 
abusi e per promuovere una cultura di 
rispetto e non-violenza. 
Molte camminate inoltre sono organiz-
zate per sensibilizzare sui diritti umani 
e su tematiche sociali come la parità di 
genere, l'inclusione e la giustizia sociale. 

Uno degli esempi più significativi è la 

"Marcia per la Pace" che si svolge in 
vari Paesi del mondo e che ha la sua 
espressione nella marcia Perugia-Assisi. 
Questa camminata simbolica, che si 
terrà a Bellusco nel mese di gennaio, 
vuole promuovere il valore della pace 
coinvolgendo persone di tutte le età e 
nazionalità.

Infine, anche il “Plogging”, che da 
diverso tempo ha preso piede anche 

nel nostro territorio, viene classificato 
come camminata di sensibilizzazione. 
Il termine deriva dall’unione delle parole 
svedesi “plocka upp” (raccogliere) e 
“ jogging.” L’attività unisce la corsa con la 
raccolta dei rifiuti abbandonati trasfor-
mando un normale esercizio fisico in un 
gesto di cura per il pianeta e per il nostro 
Comune.

Camminare per sensibilizzare è un modo 
per ricordare che ogni passo conta. È 
una metafora della strada che l’uma-
nità deve percorrere per migliorare e un 
esempio di come, unendosi, si possano 
raggiungere grandi traguardi.



p. 10 |

amministrazione | informaB

Inizia con questo numero una breve 
rubrica, con consigli pratici e piccoli tuto-
rial, per i meno avvezzi al mondo digitale, 
o anche per chi ogni tanto sente la neces-
sità di un breve ripasso. Cominciamo con 
la sicurezza, primi rudimenti per evitare 
brutte sorprese. 

Sicurezza informatica: 
tre consigli per proteggere i nostri dati
Siamo abituati a fare sempre più atti-
vità online, ma allo stesso tempo come 
possiamo proteggere i nostri dati? ecco 
tre suggerimenti per mitigare il rischio di 
incorrere in truffe e violazioni della privacy.
1. La password
La password è la prima difesa contro l’ac-
cesso di estranei alle nostre aree riser-
vate. Una password sicura dovrebbe: 
•  contenere almeno 14 caratteri di cui 

alcuni speciali (es. *?#);
•  essere priva di riferimenti personali (no a 

nomi, date o combinazioni comuni come 
“12345”) o di parole contenute nel dizio-
nario;

•  essere unica per ogni servizio. È bene 
non usare la stessa password per acce-
dere a siti differenti 

2. Autenticazione a due fattori
Per aumentare il livello di protezione degli 
account è consigliato attivare l’autenti-
cazione a due fattori (2FA), già impostata 
su tutti i servizi di home banking. Questa 
impedisce l’accesso ai malintenzionati 
anche se in possesso della password. 
Infatti, con la 2FA, per accedere viene 
richiesto l’inserimento di un codice di veri-
fica che viene inviato via SMS dopo la digi-
tazione della password.
3. Attenzione al “phishing”
Le frodi online vengono spesso attuate 
mediante l’invio di e-mail in cui viene 
richiesto di inserire le credenziali. Pre-
stiamo attenzione perché i malintenzio-

nati spesso imitano le comunicazioni 
ufficiali copiandone la grafica, ma ci sono 
delle accortezze che possiamo adottare 
per difenderci. Ricordiamo:
•  Banche, Pubbliche amministrazioni e 

aziende non chiedono mai di inserire i dati 
personali al di fuori dei canali ufficiali;

•  osservare con attenzione l’indirizzo del 
mittente per verificare che sia quello 
“ufficiale”: il phishing o mail truffa pro-
viene da indirizzi email simili a quelli uffi-
ciali, ma differenti per pochi caratteri o 
piccoli dettagli;

•  se la comunicazione contiene vistosi 
errori ortografici probabilmente si tratta 
di una truffa;

•  in caso di dubbi contattare i canali uffi-
ciali prima di cliccare sui link indicati nel 
testo della e-mail o di condividere dati 
sensibili.

Per approfondimenti: 
www.garanteprivacy.it

PILLOLE DIGITALI
luca villa e lorenza poletto, consiglieri
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POLIZIA LOCALE: AGGIORNAMENTI
E NOVITà PER IL TERRITORIO DI BELLUSCO

ORNAGO LASCIA LA GeSTIONe ASSOCIATA, MA BeLLUSCO, CAVeNAGO e MezzAGO 
RAFFORzANO IL SeRVIzIO. BeLLUSCO OTTIeNe FONDI PeR VIDeOSORVeGLIANzA 
e CeLeBRA SAN SeBASTIANO, PATRONO DeLLA POLIzIA LOCALe, IL 18 GeNNAIO

LA COnvenzIOne PROSegUe: 
ORnAgO LASCIA, MA IL SeRvIzIO 
ReStA SALDO
Con la deliberazione del Consiglio Comu-
nale di Bellusco n.52 del 21/10/2024 si 
è formalmente preso atto del recesso 
del comune di Ornago dalla convenzione 
per la gestione associata del servizio di 
Polizia Locale Brianza Est. La decisione, 
anticipata a settembre dal Sindaco di 
Ornago e successivamente confermata 
dal Consiglio Comunale ornaghese, avrà 
effetto dal 1° gennaio 2025.
Nonostante il rammarico per una scelta 
politica che interrompe una collabora-
zione utile e vantaggiosa per il territorio, i 
Comuni di Bellusco, Cavenago di Brianza 
e Mezzago proseguiranno con deter-
minazione nella gestione associata del 
servizio. Questa scelta, supportata 
dalle linee guida della Prefettura e della 
Regione Lombardia, permette di otti-
mizzare le risorse, migliorare i servizi e 
garantire maggiore sicurezza ai cittadini.
L’uscita di Ornago non comporterà varia-
zioni ai servizi erogati ma anzi consentirà 
di concentrare le risorse sui tre Comuni, 
rafforzando così la gestione condivisa 
e permettendo un miglior utilizzo delle 
risorse umane e materiali già  garantite 

dai comuni di Bellusco, Cavenago di 
Brianza e Mezzago, così come previsto 
dagli impegni convenzionali.

vIDeOSORvegLIAnzA: 
nUOvI FOnDI PeR BeLLUSCO  
gRAzIe A Un PROgettO PReMIAtO
Il Comune di Bellusco ha ottenuto un 
finanziamento importante dal Ministero 
dell’Interno per il potenziamento del 
sistema di videosorveglianza, nell’am-
bito del bando 2023 “Patti per l’attua-
zione della sicurezza urbana”. Il progetto 
prevede un investimento complessivo 
di 145.365 euro, di cui 109.023 euro 
coperti dal contributo ministeriale e 
36.342 euro cofinanziati dal Comune di 
Bellusco. Il piano include:
•  Realizzazione di una rete in fibra ottica 

per migliorare la connessione dati e 
sostituire in parte i collegamenti radio 
esistenti nei punti principali (Comando 
di Polizia Locale, Municipio, campanile, 
via Milano).

•  Potenziamento del sistema di video-
sorveglianza, con un aumento del 
numero di telecamere installate a 
Bellusco e la loro integrazione con 
quelle già operative nei Comuni di 
Cavenago e Mezzago.

•  Ore 10.30: Raduno dei veicoli in Piazza 
Kennedy.

•  Ore 11.00: Santa Messa nella Chiesa 
Parrocchiale di San Martino.

    A seguire: benedizione dei veicoli e 
degli operatori della sicurezza.

•  Ore 12.00: Intervento dei Sindaci e del 
Comandante Alessandro Benedetti.

Questa giornata sarà un momento di 
riflessione e ringraziamento per l’im-
pegno quotidiano della Polizia Locale, 
volto a garantire la sicurezza e il rispetto 
delle regole per tutta la comunità.

PROGRAMMA SAN SEBASTIANO
SABATO 18 GENNAIO 

A bellusco

La proposta di Bellusco si è distinta 
a livello nazionale, posizionandosi al 
241° posto nella graduatoria e risul-
tando l’unico progetto finanziato nella 
Provincia di Monza e Brianza. Un risul-
tato che testimonia il lavoro puntuale 
del Comando di Polizia Locale Brianza 
Est e l’impegno del Comune nel garan-
tire una maggiore sicurezza ai cittadini. 
I lavori prenderanno il via nei primi mesi 
del 2025.

SAn SeBAStIAnO: 
CeLeBRAzIOne DeL PAtROnO 
DeLLA POLIzIA LOCALe
Il 20 gennaio si celebra San Sebastiano, 
patrono della Polizia Locale, un’occa-
sione per riconoscere il lavoro fonda-
mentale degli agenti di Bellusco, Cave-
nago di Brianza e Mezzago. La Polizia 
Locale non si limita al controllo del 
traffico, ma svolge un ruolo centrale in 
molteplici ambiti: vigilanza scolastica, 
rispetto delle normative ambientali e 
urbanistiche, contrasto all’abbandono 
dei rifiuti e supporto agli eventi locali.

DANIELE MISANI, Assessore
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BELLUSCO KIDS
LA PAGINA 
DI BELLUSCO 
DEDICATA 
AI PIù PICCOLI

I piccoli cittadini del Comune di Bellu-
sco fin da subito sono invitati a leggere! 
Suona strano, ma la lettura è un aspetto 
fondamentale nei processi di crescita. Da 
ormai qualche anno, a tutte le famiglie che 
vengono in Comune a registrare la nascita 
della propria figlia o del proprio figlio, il per-
sonale dell’ufficio consegna un piccolo 
kit informativo con il materiale del Centro 
per la Salute del Bambino, che è uno dei 
coordinatori del progetto nazionale Nati 

Per Leggere (che quest’anno ha compiuto  
25 anni). Viene rivolto poi un invito ai fami-
liari ad accedere alla Biblioteca Civica, 
dove possono trovare i libri adatti a qual-
siasi età. A distanza poi di circa 6 mesi i 
genitori sono invitati in biblioteca per 
iscrivere, se lo vogliono, il proprio bimbo 
o la propria bimba ai servizi della stessa.
“La voce di un genitore che legge crea un 
legame solido e sicuro con il bambino che 
ascolta” (www.natiperleggere.it).

PER I PIù PICCOLI IN COMUNE

18/11/24, 01:42 Trova-Differenze-Natale-08.png (2480×3508)

https://pianetabambini.it/wp-content/uploads/2023/11/Trova-Differenze-Natale-08.png 1/1
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TROVA LE DIFFERENZE
Aiuta Babbo Natale 

a trovare le 10 differenze 
e poi divertiti a colorare.
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BABy BELLUSCHESI
Diamo il benvenuto 
ai piccoli e alle piccole belluschesi 
nati da gennaio 2024 
fino alla chiusura in redazione. 

Sono in totale 50, 
eccone alcuni nomi.

kids | informaB

CRUCIVERBA
Orizzontalmente
4. Milligrammi
5. Sinonimo di rabbia
7. Non è off
8. Il naso serve per sentirli
11. A loro è intitolata la scuola 
media di Bellusco
13. esce dai vulcani
15. Scritta colorata in piazza 
Kennedy durante la festa di San 
Martino
16. Fa coppia con tac
18. Si fa lanciando una moneta
19. Il più “ventoso” dei nani

verticalmente
1. Via presente sia a Bellusco che 
nel gioco del Monopoli
2. Un tipo di pasta... volante
3. Nell'uovo insieme all'albume
4. Con la sua farina si fa la polenta
6. La mamma ne ha tre
7. Nei cartoni con Masha
8. Non è ieri e nemmeno domani
9. Vocali in mostra
10. Sull'amo del pescatore
12. Cresce di anno in anno
14. Lo è la mosca nel gioco
17. Rumore di api



Via Piemonte 6  - 20874 - Busnago - MB -
Tel - 039 68 23 736  Fax - 039 68 23 607
web - www.mpmambiente.it-
email - info@mpmambiente.it  

Spurghi
Grazie alle attrezzature in 
dotazione sui mezzi, offriamo 
prestazioni nel settore degli 

spurghi residenziali

Collaudi
La M.P.M. Ambiente effettua 
prove di tenuta di tubazioni 
sia nuove che in esercizio, 
di qualsiasi diametro e 

materiale

Relining
Le tecniche di risanamento 
puntuali a disposizione 
della M.P.M. Ambiente 
possono essere utilizzate in 

contesti differenti

Videoispezioni
La M.P.M. Ambiente dispone 
di  apparecchiature che 
c o n s e n t o n o  d i  
videoispezionare tratte 
fognarie da un diametro 
minimo di 30 mm fino a un 

massimo di 1.600 mm.

Videoispezione 
con drone

Questa tecnologia permette 
a M.P.M. Ambiente di 
eseguire videoispezioni di 
altà qualità in luoghi impervi 

e confinati.

Via Piemonte 6 
Busnago MB
Tel 039 68 23 736 
Fax 039 68 23 607

www.mpmambiente.it
info@mpmambiente.it
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A partire dal 1° gennaio il Comune di 
Bellusco introduce un’importante 
novità nella gestione del cimitero 

comunale: i servizi cimiteriali, la manu-
tenzione e la custodia saranno intera-
mente affidati a un soggetto esterno. 
L'obiettivo è migliorare la qualità e l’ef-
ficienza del servizio, garantendo una 
gestione più integrata e professionale 
dell’area cimiteriale.

Oltre ai servizi già gestiti da un’impresa 
esterna, come sepolture, tumulazioni, 
traslazioni, esumazioni ed estumula-
zioni, il nuovo affidamento prevede che 
lo stesso soggetto si occupi anche della 
manutenzione ordinaria e straordinaria. 
Ciò comprende la custodia del cimitero, 
la pulizia delle aree comuni, dei loculi e 
dei servizi igienici, la manutenzione del 
verde (potatura siepi, raccolta rifiuti, 
sgombero neve, ecc.) e la sorveglianza 
generale dell’intera area.

Grazie all’affidamento completo a un 
unico gestore – una cooperativa – sarà 
possibile semplificare i processi di 
controllo e verifica da parte dell’ufficio 
comunale, assicurando così un livello 
superiore di efficienza e qualità delle 
manutenzioni e della gestione.

L’importo annuale del servizio, che 
include sia le attività di gestione e manu-
tenzione sia una stima dei servizi cimi-
teriali calcolata in base alle prestazioni 
effettivamente richieste, ammonta a 
34.995 euro. Il contratto avrà una durata 
complessiva di tre anni.

Rimane invariata, invece, la gestione 
diretta da parte dell’ufficio comunale per 
quanto riguarda i rapporti con i cittadini: 
la stipula e la gestione delle concessioni 
cimiteriali e l’organizzazione dei servizi 
legati ai decessi continueranno a essere 
svolte con le modalità attuali.

Questa nuova organizzazione rappre-
senta un passo avanti per il Comune 
di Bellusco, orientato a garantire un 
servizio cimiteriale sempre più attento 
e curato.
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SERVIZI CIMITERIALI: NUOVA GESTIONE 
PER SERVIZI PIù EFFICIENTI

DAL 1° GeNNAIO I SeRVIzI DeL CIMITeRO DI BeLLUSCO SARANNO GeSTITI 
DA UN UNICO SOGGeTTO eSTeRNO PeR MAGGIORe eFFICIeNzA e QUALITà. 
ReSTANO AL COMUNe I RAPPORTI CON I CITTADINI e Le CONCeSSIONI

tutti i giorni:

ORARIO eStIvO
dal 1° aprile al 02 novembre 

compreso
dalle ore 8.00 alle ore 19.00

ORARIO InveRnALe
dal 03 novembre al 31 marzo 

compreso
dalle ore 8.00 alle ore 17.30

COntAttI
Telefono: 039.62083214-239

Indirizzo e-mail: 
info@comune.bellusco.mb.it

ORARI APERTURA
CIMITERO
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25 ANNI 
DI “NATI PER LEGGERE”

BeLLUSCO CeLeBRA I 25 ANNI DI “NATI PeR LeGGeRe” CON eVeNTI PeR I PIù PICCOLI: 
LeTTURe, LABORATORI e INAUGURAzIONI DI SPAzI DeDICATI. INAUGURATO UN MONUMeNTO 
ALLA LeTTURA COMe SIMBOLO DeL POTeRe DeI LIBRI e DeLLe STORIe

silvia baioni, bibliotecaria

Nel 2024 “Nati per Leggere”, il 
programma di promozione della 
lettura sin dall’età prescolare, 

ha compiuto 25 anni. Nella sua Setti-
mana Nazionale, che ricorre dal 16 al 
24 novembre, il Comune e alcune realtà 
aderenti al Patto per la Lettura hanno 
voluto celebrare questo anniversario 
con eventi per incentivare la lettura fin 
dalla primissima infanzia. Gli incontri 
sono stati organizzati in vari spazi, tra cui 
la biblioteca, l’asilo nido e il centro spor-
tivo, punti strategici di una comunità 
impegnata a diffondere il piacere della 
lettura come valore condiviso e diritto di 
tutti.

Tra gli eventi c’è stato #ABASSAVOCE, 
una proposta rivolta ai bambini da 0 a 2 
anni e ai loro genitori: alcune famiglie si 
sono messe a disposizione per condi-
videre esperienze di lettura con i più 
piccoli e trasmettere alle nuove famiglie 
il valore della lettura come attività che 
può accompagnare i piccoli fin dai primi 
mesi di vita e contribuire in modo signi-
ficativo al loro sviluppo.  Per i piccoli di 
3-4 anni è stata organizzata “La Stanza 
delle Storie”, uno spazio narrativo per 
favorire ascolto e socializzazione grazie 
alla partecipazione delle lettrici volon-
tarie. L’asilo nido ha invece pensato di 
offrire ai neogenitori “I Canti dell’At-
tesa”, un’esplorazione dei primi libri per 
i piccolissimi: un’occasione, tra coccole 
e momenti di contatto, per scoprire l’im-
portanza della lettura e delle storie, che 
aiutano a creare un legame affettivo 
profondo con i propri figli. 
Il programma “Nati per Leggere” da  

25 anni seleziona il meglio della produ-
zione per la primissima infanzia. Con 
questi libri Bellusco negli ultimi anni ha 
creato angoli di lettura in varie sedi, 
come il municipio, il nido, la palestra e 
l’oratorio. Proprio la bibliotechina attivata 
dal Comune nel bar della palestra comu-
nale di via Pascoli ha ispirato anche l’am-

biente sportivo a partecipare alla setti-
mana nazionale. Dancevolution, sezione 
danza della Polisportiva, ha introdotto le 
lezioni dei bambini leggendo storie piene 
di musica e danza per ispirare l’attività del 
giorno. E, il 18 e il 19 novembre, altri due 
presidi di lettura sono stati inaugurati nei 
due plessi della scuola dell’infanzia.
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CORSO DI ARABO PER BAMBINI 
UN NUOVO PROGETTO FORMATIVO 
A BELLUSCO

Bellusco ospita in biblioteca un 
corso di arabo rivolto ai bambini, 
una proposta educativa innova-

tiva. Le insegnanti del corso, Laila e 
Dana, si dedicano al perfezionamento 
dell'italiano frequentando le lezioni del 
Centro Provinciale per l'Istruzione degli 
Adulti presso la biblioteca; ma ogni 
sabato cambiano ruolo e tornano in aula 
per insegnare l’arabo ai bambini della 
comunità.
Laila spiega l’importanza del progetto, 
soprattutto per le famiglie di origine 
araba: “I bambini parlano italiano ogni 
giorno, anche a casa con noi genitori, 
ma questo corso permette loro di fami-
liarizzare anche con l'arabo, partendo 
dall'alfabeto e dalla lettura”. Sebbene 
in molte famiglie si parli un dialetto 
arabo, il corso si concentra sull'arabo 
standard, utilizzato nei testi letterari e 
nelle comunicazioni ufficiali, offrendo 
così un'opportunità di apprendimento di 
grande valore culturale.

Il progetto è aperto a tutti i bambini 
interessati, compresi i bambini italiani, 
e rappresenta quindi non solo un'op-
portunità per preservare la lingua d'ori-
gine delle famiglie arabe, ma anche 
uno spazio di scambio culturale. L’inse-
gnamento si concentra sui fondamenti 
della lingua, con particolare attenzione 
all’alfabeto e alle basi della lettura e 
scrittura. Laila sottolinea che i bambini 
più motivati riescono a memorizzare 
rapidamente i caratteri dell’alfabeto, 

mentre altri necessitano di più tempo 
e del sostegno dei genitori. “La scrit-
tura e la lettura in arabo richiedono un 
impegno che coinvolge tutta la famiglia 
– spiega – perché l'esercizio costante 
anche a casa è essenziale per un 
apprendimento efficace.” 
Questa iniziativa si inserisce in un patto 
di collaborazione che ha l’obiettivo di 
rafforzare il legame tra le famiglie e 
la comunità. Il Comune sostiene atti-
vamente il progetto, riconoscendone 
l’importanza per promuovere l’inclu-
sione e il dialogo interculturale. Attra-
verso attività come il corso di arabo per 
bambini, si mira a costruire una società 
aperta in cui la diversità linguistica e 
culturale viene riconosciuta come un 
valore per tutta la comunità.
Il corso è aperto anche alla collabora-
zione con altre iniziative che promuo-
vano il dialogo interculturale. Tra queste, 
una delle più attese è la celebrazione 
della Giornata Internazionale della 
Lingua Madre, che verrà organizzata in 
collaborazione con la biblioteca. Istituita 
dall’UNESCO, questa giornata celebra 
l'importanza di preservare e valorizzare 
tutte le lingue, sottolineando il ruolo 
fondamentale che esse svolgono nel 
tramandare identità culturali e cono-
scenze. Questa ricorrenza sarà un’oc-
casione speciale per coinvolgere i 
bambini, le famiglie e l’intera comunità, 
sottolineando l’importanza della diver-
sità linguistica e dell'educazione inter-
culturale fin dalla giovane età.

Il corso di arabo è rivolto a tutti i bambini 
e le bambine tra i 7 e gli 11 anni. Le 
lezioni hanno durata di un’ora e si svol-
gono il sabato mattina in biblioteca. 

Per informazioni, e-mail a: 
araba.bellusco@gmail.com

L’inaugurazione del monumento alla 
lettura vicino al Centro Sportivo Comu-
nale, realizzato in collaborazione con 
l’Associazione Amici di Silvia, è stata 
concepita come evento conclusivo, 
a simbolo dell’impegno a fare della 
lettura, fin dalla prima infanzia, un’a-
bitudine diffusa e una risorsa sociale 
condivisa, come previsto dal Patto per 
la Lettura. Il compito di trovare un nome 
per il monumento sarà affidato proprio 
ai piccoli lettori. Durante l’inaugurazione 
l’Amministrazione Comunale ha annun-
ciato un concorso rivolto alle classi della 
scuola elementare: spetterà agli alunni e 
alle alunne proporre nomi che possano 
celebrare l’importanza di questo monu-
mento alla lettura. L’idea migliore sarà 
premiata. 

Questo monumento rimarrà quindi a 
testimonianza del potere dei libri e 
delle storie di unire, sensibilizzare e far 
crescere la comunità.
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IDA BELLANI: UN SECOLO DI VITA 
TRA MEMORIA, FAMIGLIA E COMUNITà

hA CeLeBRATO 100 ANNI A BeLLUSCO, DOVe è AMATA DA TUTTA LA COMUNITà. 
DOPO UNA VITA DI LAVORO, VIVe ANCORA AUTONOMA NeL COMPLeSSO “Le QUeRCe”, 
SIMBOLO DI eSPeRIeNzA e GeNTILezzA

alfio nicosia

Classe 1924, nata in provincia 
di Pavia il 4 Novembre di cento 
anni fa, Ida Bellani ha raggiunto, 

in questi giorni, uno straordinario 
traguardo festeggiando il suo secolo 
di vita. La sua storia è simile alle storie 
di molte persone semplici nate agli inizi 
del secolo scorso, quando tutto era più 
a misura d’uomo. Cittadina attualmente 
più anziana di Bellusco, dalla provincia 
si è trasferita in periferia di Milano 
dove, per alcuni anni, ha lavorato come 
operaia. Successivamente, insieme al 
marito, ha rilevato e gestito un negozio 
di articoli casalinghi per quasi 40 anni. 
Il mondo intorno a loro cambiava velo-
cemente e, all’inizio degli anni ottanta, 
ormai pensionati, hanno scelto di 
trasferirsi definitivamente a Bellusco 

per stare vicini all’unica figlia e alla sua 
famiglia. 

In quegli anni, Milano non era ancora la 
metropoli che conosciamo oggi, ma 
rispetto a essa, Bellusco era un piccolo 
paese di campagna che iniziava appena 
il suo sviluppo urbanistico. Proprio in 
quel periodo si colloca la costruzione del 
complesso residenziale di via Stelvio, 
noto come “Le Querce”. In quell’area, 
che si estendeva oltre la strada provin-
ciale 177 “Bellusco-Gerno” (realizzata 
nei primi anni Settanta e nota come 
Corso Alpi), sorgevano nuovi palazzi che 
trasformavano le abitudini dei cittadini, 
ancora legati alla vita nei cortili.

Questi complessi di condomini, ai tempi, 

rappresentavano una sorta di paese nel 
paese, dove i residenti si conoscono 
tutti e sembrano fare parte di un’unica 
grande famiglia. Ed è proprio questa 
grande famiglia di cui anche la figlia 
Ornella, insieme al marito, faceva già 
parte, che ha accolto Ida che, con la 
sua gentilezza, la discrezione e il sorriso 
sempre sincero, è sempre stata apprez-
zata da tutti, tanto che il suo apparta-
mento è ancora oggi un luogo speciale 
conosciuto e amato da tutti i vicini e gli 
amici giovani e meno giovani.

Ida, nella realtà, è nonna di un solo 
nipote ormai trentaseienne, ma tutti i 
bambini delle Querce la considerano un 
po’ una nonna adottiva. Lei, nonostante 
la sua età è ancora autonoma e attiva, 
vive da sola nel suo appartamento, e 
impiega le sue giornate con i piccoli 
lavori domestici e soprattutto con le 
parole crociate che, a suo dire, la aiutano 
a tenere la mente in attività. Durante i 
festeggiamenti a cui ha voluto prendere 
parte anche l’amministrazione comu-
nale, il Sindaco ha voluto omaggiare la 
signora Ida, e con lei tutti i nostri nonni e 
bisnonni, con una frase che attribuisce 
loro il giusto valore “Il giovane cammina 
molto più velocemente dell’anziano, ma 
l’anziano conosce la strada”.
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Negli ultimi tempi il nostro Isti-
tuto Comprensivo ha indossato il 
suo “vestito più bello” che lo sta 

riportando ai fasti del suo splendore. La 
tradizione dei progetti, ormai consolidati, 
che caratterizzano da sempre la nostra 
Scuola si sta fondendo con l’innova-
zione.
In questo anno scolastico, grazie ai 
fondi PNRR e a quelli comunitari dei PON,   
Programmi Operativi Nazionali finanziati 
da fondi europei, l’Offerta formativa è 
stata incrementata con corsi extracur-
ricolari che hanno incrementato il tempo 
scuola dei nostri studenti.
Si va dalle attività che riguardano il 
potenziamento delle discipline STEM di 
Matematica con laboratori scientifici 
sulla Nutrizione e sull’Elettricità a quelle 
delle lingue straniere,  con le certifica-
zioni  DELE di Spagnolo e  KET di Inglese 
per le classi della Secondaria. 
Sono in essere corsi per potenziare 
l’Educazione Fisica e l’Educazione alla 
cittadinanza. Si va dalla scoperta delle 
tradizioni al Reading di letture e musiche 
per affrontare il tema dell’inclusione.
I corsi, molti dei quali partiti a settembre 
proprio nel periodo antecedente l’inizio 
delle attività scolastiche, si sono tenuti 
sia al mattino che al pomeriggio. Attual-
mente, invece, si svolgono al termine 
delle lezioni. Per i ragazzi c’è la possibilità 
di consumare il pranzo al sacco a scuola, 
al fine di agevolare i genitori che lavo-
rano.
Parallelamente, alla scuola Primaria sono 
partite le attività di Robotica, Storytel-
ling, Arte, Scrittura creativa e Origami.
È in fase di organizzazione un ulteriore 

UNA SCUOLA 
SEMPRE PIù INNOVATIVA

L’ISTITUTO COMPReNSIVO DI BeLLUSCO SI DISTINGUe PeR L’INNOVAzIONe, GRAzIe AI FONDI PNRR e PON. 
OFFeRTA FORMATIVA AMPLIATA CON CORSI STeM, LINGUe STRANIeRe, eDUCAzIONe FISICA e PROGeTTI INCLUSIVI. 
PReMIATA L’eCCeLLeNzA DeGLI STUDeNTI MeRITeVOLI

Tiziana Loffredo, Vicaria Istituto comprensivo

PNRR dedicato ai Divari Territoriali ed è 
destinato agli studenti con particolari 
fragilità così da renderli più competenti 
e più corazzati nell’apprendimento. 
Prevede diversi moduli sulle competenze 

di base e sull’Orientamento, fonda-
mentale nel successo formativo. Non 
mancano laboratori teatrali e artistici. 
Ciò al fine di prevenire la dispersione 
scolastica.

Durante il Consiglio Comunale del 30 
settembre si è svolta la cerimonia di 
consegna del Premio Proseguimento 
Studi e del Premio Valeria Colombo, un 
momento di celebrazione per l’impe-
gno e i valori dimostrati dai giovani del 
nostro territorio.
Il Premio Proseguimento Studi è stato 
assegnato agli alunni e alle alunne che 
hanno concluso con risultati eccellenti 
il percorso di studi alla scuola media lo 
scorso giugno.
Il Premio Valeria Colombo, istituito in 
memoria di una concittadina che ha 
affrontato con coraggio e generosità le 
sfide della vita, ha invece riconosciuto 
l’altruismo e la solidarietà dimostrata da 

alcuni studenti verso i loro compagni.
I ragazzi e le ragazze premiati sono: 
Monzani Graziano, Stucchi Marta, Car-
zaniga Siria, Filip Gloria, Ronchi Locks 
Valentina, Acquaroli Laura, Annoni 
Davide, Ciocca Sara, el Maarouf Rim, 
Liuzzi Andrea, Merchiori Alma, Reyes 
Bella, Brambilla Andrea, Parisi Victoria, 
Barili Chiara, el Fallaki Nada, Germini 
Sara, Porcheddu Giada, Fiorini Gabriele, 
Brambilla Luca, Dewaradura Mendis 
Deon Chsvika.
Un ringraziamento sentito va a tutti loro 
per l’impegno dimostrato e un augurio 
speciale per un futuro luminoso e ricco 
di soddisfazioni. Bellusco continua a 
guardare con fiducia ai suoi giovani!

PREMIO PROSEGUIMENTO STUDI E PREMIO VALERIA COLOMBO: 
ECCELLENZA E VALORI A BELLUSCO
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COSTRUIRE LA PACE…
UN MATTONCINO ALLA VOLTA

DA SAN MARTINO ALL’ARRIVO DI UN ALBeRO DAVVeRO SPeCIALe: 
IL TeMA DeLLA PACe COMe FILO ROSSO PeR DIVeRSI eVeNTI DeL 2025

“La pace può diventare realtà... ma per 
costruirla bisogna essere capaci di 
sognare”. [Nelson Mandela]

La festa di San Martino ha dimostrato 
che forse Bellusco è una comunità di 
sognatori. Quella scritta "Pace" che si 

è costruita pian piano in piazza Kennedy, 

un mattoncino alla volta, grazie alla colla-
borazione di tutti, fa bene sperare. 
Da evento un tempo dedicato all’agricol-
tura e alla fiera del bestiame, la festa di 
San Martino è diventata da anni anche 
l’occasione per valorizzare uno dei pila-
stri della comunità di Bellusco, quello del 
volontariato e dell’associazionismo, e 

per lanciare un messaggio. Da qui l’inizia-
tiva di quest’anno “Colórati di pace”. 
Nelle settimane precedenti la festa, 
ogni associazione, con volontari e volon-
tarie, ha trovato il modo di preparare e 
realizzare piccoli mattoncini colorati. 
Un'operazione che ha richiesto impegno, 
ingegno e voglia di lavorare insieme per 
un obiettivo comune. Il giorno della festa 
poi chiunque - visitatori grandi e piccini, 
giovani e meno giovani - è stato invi-
tato a ritirare un mattoncino dagli stand 
delle associazioni e a portarlo in piazza 
Kennedy per contribuire a formare la 
scritta. A fine giornata l’opera completa: 
semplice ma potente. La scritta “Pace” 
a caratteri cubitali, colorata, costruita 
pezzo per pezzo da tutta la comunità. 
Il segno tangibile che per costruire 
la pace serve, oltre al sogno, orga-
nizzazione, collaborazione e voglia di 
mettersi in gioco lasciando da parte 
egoismi e individualismi. 

Un segnale del genere era stato lanciato 
dalla popolazione di Bellusco già nel 
2021, quando in tantissimi si erano ritro-
vati a costruire oltre duemila origami a 
forma di gru per dire “no alle armi nucleari”. 
E proprio quell’impegno “per realizzare 
un mondo libero dalle armi nucleari” ha 
portato l’organizzazione giapponese 
Nihon Hidankyo a vincere il premio Nobel 
per la Pace 2024. Il simbolo di questa 
associazione dei sopravvissuti alle 
bombe atomiche di Hiroshima e Naga-
saki è proprio quella stessa gru di origami 
- richiamo alla storia di Sadako Sasaki, 
bambina nata a Hiroshima due anni prima 
dello sgancio della bomba atomica e 
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morta a 11 anni per una leucemia - che 
ha usato anche Bellusco per far sentire la 
sua voce sui temi del disarmo nucleare.

Ora, in un mondo scosso da un numero 
sempre crescente di guerre, sempre più 
vicine, pensare alla pace diventa ancora 
più importante. Per questo il Tavolo 
Cittadini Oggi - tavolo di lavoro per le 
ricorrenze civili aperto a tutti i cittadini 
- ha scelto il tema della pace come filo 
rosso per diversi eventi che si svolge-
ranno a Bellusco nel 2025. 
Il primo appuntamento sarà domenica 
19 gennaio, quando ci sarà la Marcia 
della Pace. L’iniziativa si svolgerà sul 
territorio di Bernareggio, ma il Comune 
di Bellusco patrocinerà l’evento e parte-
ciperà alla marcia per sostenere che un 
mondo diverso, più fraterno, è possibile. 

Ogni cittadino è invitato a prendere parte 
all’evento.

Il 2025 sarà anche l’anno in cui arriverà a 
Bellusco un Hibakujumoku, così si chia-
mano gli alberi sopravvissuti al bombar-
damento di Hiroshima. Sono alberi di 
pace, simboli della forza e resistenza della 
natura, ma anche del pericolo rappresen-
tato dalle armi di distruzione di massa. 
Proprio quando ricorreranno gli 80 anni 
dal bombardamento atomico di Hiroshima 
e Nagasaki, Bellusco inizierà ad ospitare 
il suo albero di pace. “Un Hibakujumoku 
a Bellusco”, questo il nome del progetto 
che vede insieme Comune, l’associa-
zione Tenda della Pace, il Tavolo Cittadini 
Oggi e tutte le associazioni che vorranno 
aderire nei prossimi mesi. Diversi percorsi 
verranno avviati con le scuole e diverse 

iniziative verranno realizzate per la citta-
dinanza. 
Sarà un modo per promuovere ancora una 
volta la cultura di pace e nonviolenza, un 
modo per ricordare che la pace si costrui-
sce solo collettivamente, solo se ognuno 
di noi è pronto a aggiungere un piccolo 
tassello per un disegno più grande.
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ECCO LA GUERRA
IL MITRAGLIAMENTO DEL TRAM A BELLUSCO

IL 28 OTTOBRe 2024, BeLLUSCO hA COMMeMORATO L’80° ANNIVeRSARIO 
DeL MITRAGLIAMeNTO DeL TRAM DeLLA MONzA-TRezzO DA PARTe DI AeReI ANGLO-AMeRICANI, 
Che CAUSò 32 VITTIMe. UN eVeNTO TRAGICO RICOSTRUITO GRAzIe ALLA RICeRCA STORICA

maria teresa vismara
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Lunedì 28 ottobre, esattamente 
ottant’anni dopo quel sabato di guerra 
del 1944, quando due velivoli anglo-
americani mitragliarono il tram della 
linea Monza-Trezzo, si è svolto nella Sala 
Consiliare del Comune di Bellusco un 
momento di commemorazione in ricordo 
dei caduti civili di quel tragico evento. È 
stata l’occasione per presentare un’im-
portante ricerca storica condotta da 
Maria Teresa Vismara, con il supporto 
di Fabio Colombo, che ha permesso di 
ricostruire una vicenda rimasta a lungo 
poco conosciuta e restituendo un volto 
e una storia alle 32 vittime di quella gior-
nata. Di seguito il racconto curato da 
Maria Teresa Vismara, che ripercorre i 
drammatici eventi di quel pomeriggio.

Cosa sta succedendo? Sono forse 
colpi di mitraglia quelli che si 
sentono verso Vimercate?

E quei due aerei che stanno volando 
verso Bergamo… come sono bassi!
Colpi di mitraglia, questa volta, arrivano 
dalla zona dei “bosc”, ma sono tanti, 
ripetuti, continuati. Con chi ce l’hanno? 
Inizia così, in paese, il convulso, tragico 
pomeriggio del 28 ottobre.
È un sabato e il tram che, lasciata 
Busnago, si avvia verso Bellusco, è 
carico di operai, in viaggio per trascor-
rere una domenica a casa: da Milano non 
sono sfollate solo le famiglie, ma anche 
tante fabbriche, almeno quelle che 
hanno potuto trasferire i loro macchi-
nari.

I grandi impianti no, non si possono 
spostare e la zona fra Sesto e Milano 
continua ad ospitare la Breda, la Falk, 
la Pirelli, la Marelli e così via. Anche 
alcuni belluschesi ci lavorano, e il tram, 
“ul s’gec”, come noi affettuosamente 
lo chiamiamo, continua a trasportare 
anche questi lavoratori. Alcuni, tornando 
dal lavoro il venerdì prima, hanno rife-
rito di un grande bombardamento a 
fabbriche e abitazioni, e anche addirit-
tura a una scuola, dove sono morti tutti 
gli alunni. “Por bagai!”

Dai “bosc”, i terreni che sono lungo le 
rotaie del tram, a sud, continuano ad 
arrivare tanti, troppi colpi. E un po’ di 
tempo dopo arriva in paese uno che 
chiede del telefono pubblico: deve 
chiamare Vimercate e dire che anche il 
nostro s’gec è stato mitragliato. 

Per tutto il pomeriggio la strada del 
paese è percorsa dall'ambulanza e da 
tanti mezzi che cercano di portare all’o-
spedale i feriti. I più leggeri hanno rice-
vuto le prime medicazioni alla Bellana e 
poi anche a Bellusco. Ma vari feriti sono 
troppo gravi…

Qualcuno è andato anche ad avvisare 
il parroco e il viceparroco don Giorgio, 
che va sul luogo del mitragliamento. Lì 
ci sono anche dei morti e a loro il sacer-
dote può dare gli ultimi conforti religiosi.

Intanto i nostri uomini che erano nei 
campi a lavorare tornano. Ci sono tutti: 
sia ringraziato Dio! Ma raccontano cose 
terribili: gli aerei hanno mitragliato il tram 
in ben quattro tornate, inseguendo fin 
nei campi quelli che cercavano di scap-
pare. Anche là fra i mergasch ci sono dei 
morti.

Inquadra il QR code 
per accedere al video 
con i momenti 
più significativi 
della serata
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Dopo il trasporto dei feriti, ambulanza e 
mezzi ripercorrono, ma senza urgenza 
purtroppo, il tragitto verso Vimercate: il 
telo bianco sui corpi, a volte adagiati su 
carri scoperti, è più eloquente di tante 
parole.

Ma un carro, arrivato in piazza, va verso 
la chiesa e poi si avvia al cimitero: lì, nel 
“casen”, per qualche ora viene ospitato 
il corpo di uno sconosciuto.
Solerti le persone lo precisano a quel 

Per 23 morti si tengono solenni fune-
rali martedì 31 ottobre a Vimercate: 
autorità, militari, militi delle brigate 
nere, scolari delle scuole elementari e 
del collegio arcivescovile, ma soprat-
tutto tanta, tanta, tanta gente. E in 
chiesa, molti pensano anche a quella 
povera donna, devota di Santa Teresa 
del Bambin Gesù di cui aveva una meda-
glietta al collo, che non è lì fra gli altri 
perché non si sa ancora chi è (e dovrà 
aspettare più di 40 giorni per avere un 
nome).

Poco prima di Natale, un altro dei feriti 
non ce l'ha fatta. I morti diventano così 
31, o 32 se si pensa a quel bambino 
che stava per nascere, morto insieme a 
papà e mamma, su un pacifico tram che 
attraversava sbuffando, e arrancando 
non poco, la tranquilla pianura lombarda. 
Due morti, il macchinista e un frate 
converso carmelitano che tornava dalla 
“cerca”, sono a Trezzo.

Lo sconosciuto, che Bellusco ha ospi-
tato per alcune ore, rimasto nella 
memoria di chi ne ha tramandato il 
ricordo, ha preso la via di Busnago: 
il capo della sua fabbrica (lui era un 
meccanico), che viaggiava con lui e 
che era il podestà del paese, ha voluto 
portarlo là e ora riposa nel vecchio cimi-
tero.

Nei pensieri, nei ricordi, ma soprattutto 
nella volontà di chi cerca, con onestà, un 
mondo giusto, ha ormai un posto questo 
episodio di una guerra che in quei mesi, 
e almeno fino a gennaio, fu dura soprat-
tutto per i civili, troppo spesso bersaglio 
degli attacchi degli alleati. Ma ormai la 
fine della guerra è all'orizzonte. Saremo 
capaci di costruire la pace?
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signore forestiero che va in giro a fare 
domande: è un giornalista, che non 
mancherà di riferire il fatto nel suo arti-
colo sul giornale di Bergamo, l’unica 
testata che sceglierà di mettere in 
prima pagina la notizia, relegando in 
seconda pagina perfino l'intervento di 
Bombacci per il 28 ottobre.

Quando le tenebre avvolgono il paese, 
tutti si chiudono in casa, curando di 
rispettare scrupolosamente l'oscura-
mento. E ripensano a quel pomeriggio. 
E pregano. Per i feriti, che sono davvero 
tanti, anche “Ricoeu di Bestett”, che 
resterà mutilato. Per i morti, che sono 
troppi. Si dice che un ragazzo è rimasto 
decapitato e alcune donne addirittura 
non hanno potuto essere riconosciute, 
perché nella borsetta non si è trovato 
il portafoglio. Chissà come mai? Povera 
gente!
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Luca bordogna

Prenderà il via ufficialmente con 
l’inizio del 2025 l’attività della 
Squadra Corse Bellusco, nuova 

realtà sportiva costituita lo scorso 
ottobre, che rappresenta a tutti gli 
effetti la prima squadra di atletica nella 
storia del nostro paese.

Affiliata alla Polisportiva, nasce con 
l’obiettivo di promuovere un modello 
di aggregazione basato sull’etica 
e i valori dello sport, favorendo al 
contempo uno stile di vita sano e 
consapevole, nel rispetto di sé, degli 
altri e dell’ambiente. 

Emanuele Barbaro, fondatore del 
sodalizio insieme a Matteo Ripamonti, 
Massimo Merli e Lorenzo Zedde, ci 
racconta com’è nato il progetto e 
quali sono gli obiettivi che si prefigge: 
“Veniamo da esperienze differenti nel 
mondo dello sport e abbiamo realiz-
zato come a Bellusco, nonostante 
l’elevato numero di appassionati, non 
sia presente un vero e proprio punto di 
riferimento per l’atletica. Per questo 
motivo abbiamo deciso di dare vita a un 
progetto che intenda coniugare compe-
tizione e valorizzazione dell’individuo. Il 
fine che ci poniamo è essenzialmente 
quello di creare nuove opportunità di 
aggregazione attraverso un metodo 
inclusivo, per poter crescere atleti, 
uomini e donne, consapevoli delle 
proprie capacità motorie, attitudinali, 
dei propri limiti e potenzialità”.

L’attività sportiva prevedrà una suddi-
visione in due gruppi: il primo compren-

derà bambini e ragazzi e spazierà quindi 
da un approccio ludico per i più piccoli 
fino all’agonismo. La stessa sarà basata 
sui quattro capisaldi dell’atletica e 
del movimento umano: camminare, 
correre, saltare e lanciare. Il secondo 
gruppo, riservato agli adulti, avrà invece 
uno scopo amatoriale, che tuttavia non 
precluderà la partecipazione a competi-
zioni di vario genere, come pista, strada 
e trail.

Gli atleti tesserati saranno seguiti da 
un tecnico professionista in possesso 
del patentino rilasciato dalla FIDAL 
(Federazione Italiana Atletica Leggera) 

e utilizzeranno le strutture messe a 
disposizione dalla Polisportiva, ovvero 
le palestre, la pista di pattinaggio e i 
campi sportivi.
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Un altro importante aspetto che intendo 
sottolineare - conclude Barbaro - è l’at-
tenzione particolare che intendiamo 
riservare al territorio e alle realtà 
locali. 

È nostra intenzione, infatti, organizzare 
incontri dedicati allo sport, gite didat-
tiche, camminate per famiglie e altri 
eventi, come ad esempio riproporre la 
Bellusco-Madonna del Bosco-Bellusco, 
che quest’anno non si è tenuta, soste-
nendo in ogni caso la filosofia del 
movimento e degli spostamenti a 
piedi”.

PUNTO ENEL VIMERCATE (MB)
P.za Marconi, 7/D - Tel. 039 6771846 - kinema.energie@libero.it

PUNTO ENEL MERATE (LC)
Via de Gasperi, 145 - Tel. 039 9909137 - kinema.energie@libero.it

- Attivazione, modifica e revoca domiciliazioni bancarie / postali  

EFFICIENZA ENERGETICA 
- Installazione e manutenzione caldaie,

scaldabagni & condizionatori
- Pompa di calore
- Solare termico
- Fotovoltaico
- Luci a Led
- Installazione colonnine elettriche per veicol i 
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LUCE & GAS 
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- Forniture straordinarie per cantieri, feste, fiere, giostre
- Richieste di subentro & voltura
- Spostamento contatori
- Comunicazione lettura
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- Fotovoltaico
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PROFUMO 
DI SCUOLA 

A COLLOQUIO CON ANTONIA MONTeSION, DOCeNTe A RIPOSO Che hA LAVORATO 
PeR TReNT’ANNI CONTINUATIVI NeLLA SCUOLA DeLL’INFANzIA “BRUNO MUNARI” 
DI BeLLUSCO, MATURANDOVI eSPeRIeNze SIGNIFICATIVe  e GRATIFICANTI 

gianni pisati

Si è ormai concluso il viaggio 
avviato dalla Pro Loco Bellusco 
all’interno della realtà aziendale 

manifatturiera del nostro Comune. Le 
imprese contattate, considerate nel 
loro insieme, ci hanno offerto un’im-
magine ampia e concreta della varie-
gata realtà produttiva locale. La mede-
sima presenta punte di eccellenza ed è 
contraddistinta da grande dinamismo.     

Si apre ora un nuovo filone di ricerca 
che interessa la scuola locale.  Que-
sta verrà considerata in prospettiva 
storica attraverso la testimonianza 
diretta del personale che vi ha operato 
nel passato. Si tratta, almeno nelle 
intenzioni, di recuperare, attraverso 
le parole degli attori diretti, fatti ed 
emozioni che si ritiene importante sot-

trarre - per quanto possibile - all’oblio.    
“La scuola <Munari>”, ci confessa la 
nostra interlocutrice, “la sentivo come 
la mia seconda casa: le aule, il salone, 
l’aula filmini, il giardino. Tutto mi pia-
ceva.”  È Antonia Montesion che ci 
parla, seduta nel salotto del suo appar-
tamento. Inizialmente ella intendeva 
offrirci - con molta discrezione - una 
semplice testimonianza impersonale, 
ma infine si decide, vista la nostra insi-
stenza, a rinunciare al primitivo propo-
sito  e consente l’indicazione del pro-
prio nome.

Originaria di Rionero in Vulture (Basili-
cata), Antonia ha svolto - senza solu-
zione di continuità - la propria attività 
di educatrice nella scuola «Bruno 
Munari» di Bellusco dal settembre del 

1974 al giugno del 2004, anno del pen-
sionamento. 

Sono stati trent’anni di lavoro positivo 
e piacevole, afferma. “Ricordo il clima 
familiare che si respirava all’interno. 
Quando entravo sentivo il «profumo 
di scuola»”.  Intende dire, ci precisa, 
che avvertiva qualcosa di inconfondi-
bile nell’aria, un misto di aromi (colori a 
tempera, cibo della mensa e altro) che 
rendeva per lei quella scuola unica.
Molte splendide foto a colori, che 
Antonia ci mostra, presentano, in 
differenti anni scolastici, tutte le 
insegnanti della scuola. L’educatrice 
sottolinea: “Rammento volentieri l’im-
pegno comune di tutte noi docenti. Si 
proponevano attività didattiche che 
avrebbero coinvolto tutte le sezioni. 
Si lavorava in accordo per il risultato 
finale collettivo”.

Il rapporto tra personale docente e 
non docente era di stima reciproca e 
di collaborazione, precisa Antonia con 
un sorriso. “Il pensiero va automatica-
mente”, rileva con schietto apprezza-
mento, “alle due collaboratrici scola-
stiche Angelina e Bimba.” 
Anche molti genitori hanno contri-
buito attivamente alla realizzazione 
delle numerose iniziative da noi pro-
poste, osserva Antonia. Ci porge dopo 
un attimo tre angioletti, lunghi pochi 
centimetri, con vesti coniche di stoffa 
coloratissima e spiega: “Questi li 
hanno preparati a casa alcune mamme, 
li ho conservati con cura e tutti gli anni 
li appendo all’albero di Natale”.  
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Le pagine degli album fotografici con-
servati con cura ci rimandano l’imma-
gine di decine e decine di bambini, ora 
assorti ora sorridenti, che hanno tra-
scorso nella scuola dell’infanzia anni 

fondamentali per la crescita perso-
nale.
Lo spazio di una pagina è purtroppo 
insufficiente per raccogliere tutto 
quanto l’educatrice ci comunica e 

documenta. È tanto e ci rincresce.

Ringraziamo Antonia, che ci ha accolto 
con calore, per il tempo che ci ha dedi-
cato e per i ricordi che ci ha donato. 

NOTA
POSSIBILItà DI InteRvIStA 

PeR Un ARtICOLO 

Docenti e non docenti che hanno pre-
stato servizio nelle scuole di Bellusco,
attualmente in pensione, possono 
segnalare la disponibilità a fornire una 
propria testimonianza: 

email  prolocobellusco@gmail.com
Tel.      338 315 3891



GRUPPO VOLONTARI BELLUSCO
UNA GRANDE RISORSA PER IL PAESE

A BeLLUSCO, IL GRUPPO VOLONTARI BeLLUSCO DAL 1987 OFFRe TRASPORTO SOCIALe, 
PASTI A DOMICILIO e SUPPORTO SANITARIO. UN AIUTO PRezIOSO, BASATO SU eMPATIA e ReLAzIONI, 
PeR ChI AFFRONTA FRAGILITà QUOTIDIANe. UNISCITI ANChe TU!

sociale | informaB
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alessandra apollo

I bisogni di cura e di assistenza accom-
pagnano, ahinoi, l’esperienza delle 
nostre famiglie. Quanti, nel corso 

della propria vita, loro malgrado, si sono 
trovati ad avere bisogno di un trasporto 
verso un centro di cura o di riabilitazione. 
A Bellusco, le risposte a questi bisogni 
vengono anche da gruppi di cittadini, 
volontari, che gratuitamente mettono a 
disposizione il loro tempo. Sono queste 
le motivazioni che spinsero alcuni citta-
dini a fondare, nel 1987, l’ASSOCIA-
ZIONE GRUPPO VOLONTARI BELLUSCO.
Le attività che nel corso del tempo 
l’Associazione, in convenzione con il 
Comune e con i suoi servizi sociali, è 
riuscita a realizzare sono molteplici. 
•  Il trasporto sociale è il principale 

servizio. Viene svolto con mezzi 
idonei al trasporto di disabili anche in 
carrozzina, di anziani e persone con 
disabilità verso i centri diurni, di malati 
oncologici verso i centri di terapia. Una 
convenzione con il Comune regola le 
modalità di accesso, che passa dai 
servizi sociali ai quali viene indirizzata 
una richiesta dall’interessato o dai 
suoi familiari.

•  La convenzione con il Comune regola 
anche il trasporto dei pasti al domi-
cilio, momento essenziale per alcuni 
cittadini, non più in grado di prepararsi 
un pranzo da soli.

•  Il trasporto delle provette degli esami 
ematologici del locale punto prelievi 
verso il laboratorio dell’Ospedale di 
Vimercate è svolto ormai da più 30 
anni, in collaborazione con altre asso-
ciazioni di volontariato dei paesi limi-
trofi.

La dedizione e l’impegno dell’Associazione 
e dei suoi volontari verso la comunità si 
sono visti anche in occasione del periodo 
di pandemia trascorso quando, malgrado 
le chiusure e le difficoltà che ben ricor-
diamo, il servizio trasporti verso il centro 
vaccinale di Vimercate ha permesso a 
molti cittadini fragili di poter essere vacci-
nati, nel rispetto delle norme previste.
Tutti questi servizi hanno un valore 
aggiunto: la relazione. Il volontario vive 
nella relazione con l’altra persona il 
momento di massimo servizio. I servizi 
rispondono ad un bisogno fisico (una cura, 
un pasto) ma hanno anche necessità di 
una parola, di un gesto di attenzione. Per 
alcuni è l’unico della giornata. Per questo, 

una delle peculiarità del volontario è 
saper essere empatico, trovare il modo 
di partecipare alla vita delle persone che 
si aiutano, nella consapevolezza che 
sono momenti importanti perché vissuti 
con qualcuno, che rompe la solitudine di 
alcune situazioni della vita. 
E allora, se hai anche tu quella preziosa 
risorsa che è il tempo e la voglia di 
stare in una significativa relazione 
con le persone che possono avere 
dei bisogni, perchè non contattare 
l'Associazione scrivendo una mail a: 
gruppovolontaribellusco@gmail.com. 
Orfeo, il presidente, Silvano, Francesco 
o Giuditta saranno lieti di poter collabo-
rare con te.
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Comune di Bellusco

Patrocinio

DANCE 
EVOLUTION

ZAMPOGNARI

FRITTELLE, 
ZUCCHERO FILATO 

E CARAMELLE

LABORATORIO
PREPARA IL 

TUO ADDOBBO

PISTA CON MACCHININE ELETTRICHE PER BAMBINI

DALLE 9,30
ALLE 18,00

MERCATINO  
DEGLI HOBBISTI

ORE 17,00

INSIEME SULLA  

SLITTA DI  

BABBO NATALE

22 DICEMBRE

NATALE IN PIAZZA
Piazza Kennedy

6 GENNAIO
BEFANA IN PIAZZA

Piazza Kennedy

Distribuzione calzine 

della Befana, 

fino ad esaurimento ORE 16.00
in mensa scolastica, 

via Elsa Morante
LA BEFANA DA I NUMERI!
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ATTREZZATO LABORATORIO GALENICO

Farmacia Nobile
Dott.r i   Paola e Piero Nobile

Orario continuato da Lunedì a Sabato dalle 8:30 alle 19.30

Una Legge di Bilancio 
che Penalizza i Comuni 
e i Cittadini

Il Comune rappresenta l’organizzazione 
statale più vicina ai bisogni quotidiani dei 
cittadini. È il punto di riferimento per tutti, 
dal rilascio dei documenti anagrafici alla 
gestione dei servizi essenziali. Ogni citta-
dino, almeno una volta nella vita, ha trovato 
risposta alle proprie esigenze rivolgendosi 
agli uffici comunali.

Proprio per questo riteniamo inaccettabile 
il disegno di legge di bilancio per il 2025, 
che prevede tagli pesanti alle risorse 
destinate agli enti locali, compromet-
tendone la capacità di garantire servizi 
adeguati e investimenti strategici. Tra le 
misure previste:

•  Tagli alla spesa corrente: una riduzione 
di 130 milioni nel 2025, destinata ad 
aumentare progressivamente fino a 440 
milioni entro il 2029.

•  Riduzione di oltre 3 miliardi ai fondi per 
sostenere la programmazione e l’esecu-
zione degli investimenti comunali.

•  Blocco del turn over: un limite del 75% 
alla sostituzione del personale comunale 
in pensione nel 2025, che sarà innal-
zato al 100% nel 2026, ma con un grave 
ritardo nel rinnovo delle competenze. Ciò 
significherà che per assumere un nuovo 
dipendente comunale bisognerà aspet-
tare che un altro vada in pensione. 

Queste misure colpiscono direttamente la 
qualità dei servizi per i cittadini e la capa-
cità dei Comuni di pianificare e realizzare 
opere essenziali. La riduzione del perso-
nale e degli investimenti porterà inevitabil-
mente a una paralisi amministrativa e a un 
calo della qualità delle prestazioni erogate.

Investimenti a Rischio
I tagli agli investimenti non risparmiano 
settori cruciali come il trasporto pubblico. 

I 7 milioni destinati alla metropolitana 
Milano-Monza sono stati eliminati, 
compromettendo la realizzazione di un’in-
frastruttura attesa da anni. Inoltre, il fondo 
nazionale per il trasporto pubblico locale 
è gravemente sottostimato rispetto alle 
necessità reali e ciò mette a rischio i livelli 
minimi di servizio in molte aree del Paese.

Un Appello per Cambiare Direzione
Questa manovra si allontana dagli enti 
locali, che saranno sempre più in difficoltà 
nel rispondere alle richieste dei cittadini. 
Penalizza tutti noi, che chiediamo servizi 
efficienti e amministrazioni in grado di 
operare in modo moderno ed efficace.
Le nostre preoccupazioni sono condi-
vise dall’Associazione dei Comuni Italiani 
(ANCI), che ha evidenziato l’impatto 
devastante di queste misure sugli enti 
locali. Per questo motivo, il nostro gruppo 
consiliare Progetto Democratico Popolare 
ha presentato una mozione in Consiglio 
Comunale a sostegno delle richieste di 
emendamento al disegno di legge avan-
zate da ANCI.

Cari elettori,
siamo quasi giunti ai primi 6 mesi di 
mandato e con essi teniamo ad aggior-
narvi sulle attività ed iniziative svolte: nel 
corso dell’ultimo Consiglio Comunale del 
25.11.24, abbiamo approvato, di concerto 
con la maggioranza, una mozione relativa 
alla partecipazione pubblica dei citta-
dini che si prefigge, nel breve termine, di 
fornire tutte le registrazioni audio delle 
sedute del consiglio in una sezione dedi-
cata del sito web del Comune di Bellusco, 
così come il potenziamento dei canali 
social della Pubblica Amministrazione.

Riteniamo che questo sia un ulteriore 
modo per avvicinare tutti gli elettori e 
cittadini belluschesi alla partecipazione 
della gestione amministrativa, non confi-
nando il tutto in aule chiuse alla presenza 
di poche persone, cavalcando l’indirizzo e 
lo sviluppo della maggior parte dei comuni 
della Provincia di Monza e Brianza, sempre 

più strutturati a fornire ai cittadini servizi 
di pubblica partecipazione il più completi 
possibili, quali ,per esempio, le dirette 
streaming delle sedute consiliari.

Contemporaneamente a tale attività, 
abbiamo discusso altre tematiche, dal 
Piano di Diritto allo Studio all’approvazione 
del Bilancio di Previsione 2024-2026, dal 
DUP alle linee programmatiche e strategi-
che dell’Amministrazione.

Chiudiamo con una considerazione fonda-
mentale: non c’è Comune senza persone, 
non ci sono persone senza lavoro; per il 
nuovo anno, come gruppo, ci poniamo 
l’obiettivo di provare a costruire iniziative 
strutturali e non “una tantum”, per soste-
nere il tessuto commerciale del nostro 
comune.

Teniamo ad augurarvi un sereno Natale e 
un buon principio di anno nuovo!

progetto democratico
popolare bellusco

LISTA CIVICA CAMBIAMO BELLUSCO
MAURIZIO MAURO SINDACO

gruppi consiliari | informaB
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